

Zeitschrift:	Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber:	Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band:	7 (2015)
Heft:	2: Où sont les hommes? : Appel à davantage de mixité dans les soins de longue durée
 Vorwort:	Editorial
Autor:	Nicole, Anne-Marie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Recherche homme ASSC désespérément»



Anne-Marie Nicole

Rédactrice

Editorial

J'ai failli à ma mission! Et ce n'est pourtant pas faute d'être allée frapper aux portes!

En effet, dans le cadre de ce dossier sur les hommes dans les soins de longue durée, mes collègues m'avaient confié la recherche d'un jeune assistant en soins et santé communautaire (ASSC) travaillant auprès des personnes âgées, pour en faire le portrait. Pas de problème! leur assurai-je. Un appel aux associations cantonales d'EMS, des courriels directement aux institutions, et quelques coups de fil... Le tour était joué! J'étais loin alors de m'imaginer à quel point il serait difficile de mettre la main sur ce jeune professionnel – espèce rare, ai-je compris par la suite. Quelques établissements se sont bien manifestés – et je les en remercie –, me proposant de rencontrer, ici un professionnel fraîchement formé mais âgé d'une cinquantaine d'années, là un homme de 45 ans en reconversion professionnelle, là encore... une femme ASSC.

J'ai même rencontré Merouane Bezoui, ASSC à l'EMS Les Mouilles, à Genève. D'origine algérienne, il a exercé divers métiers – chauffeur de camion, livreur, ouvrier du bâtiment, serveur, plongeur – et officié comme aide-soignant durant dix ans, avant de décrocher récemment son titre d'ASSC. Déterminé, passionné, compétent et attentif aux autres, il s'investit avec toute son énergie et son enthousiasme dans son métier et évolue avec aisance dans une équipe très féminisée. Bien. Mais il a 40 ans, me font remarquer mes collègues. C'est vieux ou c'est jeune, 40 ans? Peu importe. L'intention, dans ce dossier, est de présenter, d'un côté un infirmier diplômé expérimenté, de l'autre un ASSC dont c'est le premier métier et qui démarre dans le monde du travail, afin de comprendre ce qui le motive à travailler dans les soins de longue durée, auprès de personnes âgées.

Je reprends donc mes recherches, qui se transforment en véritable enquête de terrain. Un assistant socio-éducatif (cela aurait d'ailleurs été plus facile de faire le portrait d'un jeune ASE, tant

ils sont nombreux dans cette voie du travail social, aussi en EMS!) que je connais me signale un ancien apprenti ASSC qui travaillait en EMS. J'appelle le directeur de l'EMS en question qui m'informe que ce jeune a récemment quitté son établissement pour aller travailler dans une institution pour adultes handicapés. Je contacte l'école d'ASSC, qui à son tour me met en contact avec deux anciens élèves, dont un travaille en pédo-psychiatrie et l'autre en soins aigus à l'hôpital... Décidément! «Après leur formation, la grande majorité des ASSC veulent partir sur du «technique» et pensent qu'il n'y a pas d'actes médico-techniques en EMS», m'explique une responsable de formation des ASSC. Elle me confirme aussi la sous-représentation flagrante des garçons dans la filière de formation d'ASSC: quatre ou cinq garçons sur une volée d'une trentaine d'apprentis...

Ne désespérons pas, toutefois, de voir bientôt davantage d'hommes intégrer le domaine des soins de longue durée. Les propos des différents spécialistes et professionnels rapportés dans les pages qui suivent sont plutôt encourageants. Tout comme le témoignage de ce jeune ASSC de 24 ans, qui travaille dans un EMS bernois...

L'homme, jeune, est une espèce certes encore rare en EMS, mais en voie d'apparition! ●